

Educación en la fe “Obras de Misericordia”

¿Qué son las Obras de Misericordia?

Las obras de misericordia son acciones concretas que podemos realizar en nuestra vida diaria para demostrar nuestro amor y compasión hacia los demás. La clave de las obras de misericordia está en enseñarnos la sabiduría del corazón que es salir de sí hacia el hermano.

El papa Francisco nos recuerda “la absoluta prioridad de la ‘salida de sí hacia el otro’ como uno de los mandamientos principales y como el signo más claro para discernir acerca del camino de crecimiento espiritual como respuesta a la donación absolutamente gratuita de Dios” (Evangelii Gaudium, 179).

Este tiempo de **cuaresma** es propicio para poner manos a la obra en el ejercicio de la misericordia y será un reto superado al hacer realidad alguna de ellas. De esta manera podemos hacer visible la limosna o caridad hacia los hermanos que necesitan de nuestra ayuda.

¿Cuál es el fundamento de estas obras de misericordia?

La caridad es uno de los principios fundamentales de la fe católica. Esta virtud se basa en el amor a Dios y al prójimo, y se expresa a través de las obras de misericordia.

El Catecismo de la Iglesia Católica establece que las obras de misericordia son acciones caritativas mediante las cuales ayudamos a nuestro prójimo en sus necesidades corporales y espirituales. Las obras de misericordia se dividen en dos categorías: las corporales y las espirituales. (Catecismo de la Iglesia Católica, 2447).

¿Cuáles son las obras de misericordia?

Las distinguimos en dos grupos: las corporales y las espirituales.

Obras de misericordia **corporales**, son aquellas acciones con las que ayudamos al prójimo en sus necesidades materiales. Son 7 obras, a saber:

- Visitar a los enfermos.
- Dar de comer al hambriento.
- Dar de beber al sediento.
- Dar posada al peregrino.
- Vestir al desnudo.
- Visitar a los presos.
- Enterrar a los difuntos.

Obras de misericordia **espirituales**, son las acciones con las que ayudamos al prójimo en sus necesidades espirituales.

- Enseñar al que no sabe.
- Dar buen consejo al que lo necesita.
- Corregir al que se equivoca.

- Perdonar al que nos ofende.
- Consolar al triste.
- Sufrir con paciencia los defectos del prójimo.
- Rezar a Dios por los vivos y por los difuntos.

Para vivir y ejercitarse en esta primera semana de cuaresma

Te proponemos ejercitarte en dos obras de misericordia en esta semana.

Obras corporales: *Dar de comer al hambriento y dar de beber al sediento*. Estas dos obras de misericordia hacen referencia a la ayuda que debe brindar el cristiano a los más necesitados, a aquellos que no tienen ni siquiera lo indispensable para comer. En el evangelio de San Lucas, San Juan Bautista recomienda: "*El que tenga dos túnicas que las reparta con el que no tiene; el que tenga para comer que haga lo mismo*" (Lucas 3, 11).

Obras espirituales: *Corregir al que se equivoca*. Esta obra de misericordia hace referencia a la **corrección fraterna con mansedumbre y humildad**. Así lo explica el mismo Jesús en el evangelio de Mateo: "*Si tu hermano peca, vete a hablar con él a solas para reprochárselo. Si te escucha, has ganado a tu hermano*" (Mt 18, 15-17). Y, el apóstol Santiago, al final de su carta: "*El que endereza a un pecador de su mal camino, salvará su alma de la muerte y consigue el perdón de muchos pecados*" (Santiago 5, 20).

¿Cómo puedo hacer o continuar este camino de cuaresma?

Para este camino de la cuaresma puedes visitar la página de la Parroquia de San Fernando, o bien, solicitar información en el despacho parroquial, para saber de las actividades y hacer realidad alguna de estas acciones.

Para pensar y reflexionar

- ¿Conoces algunas acciones para que no haya hambre en el mundo?
- Efecto ser humano: <https://www.youtube.com/watch?v=k-CfuPu49v4>
- Nuestro olvido los condena: https://www.youtube.com/watch?v=o_szQka9W34